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Auto-évaluation

A la fin de l’atelier, les participants ont pu exprimer leur appréciation sur leur participation à l’atelier. 
Du choix du thème, à la méthodologie, au plan d’action, les avis ont été unanimes pour saluer la 
qualité des travaux. Les participants ont particulièrement apprécié les possibilités d’échanger et 
partager connaissances et bonnes pratiques.

Quelques réactions…

L’atelier a parfaitement répondu à mes attentes personnelles dans la mesure 
où les conclusions auxquelles on a abouti seront une source d’inspiration 
pour formuler des stratégies d’information et de communication dans 
mon domaine d’activités, c’est-à-dire le VIH/SIDA et les violences faites 
aux femmes.

L’atelier m’a également permis de revoir des partenaires et surtout de 
constater avec bonheur l’élargissement du réseau avec l’arrivée de 
nouveaux membres. 

Quant au déroulement de l’atelier, après les deux premières journées bien menées, au 
troisième jour, j’ai eu comme l’impression qu’on avait perdu le fil. Au bout du compte, 
on a bien atterri, avec la mise en place d’une bonne stratégie de communication. 
J’ai suffisamment d’éléments pour une bonne restitution de l’atelier auprès de mon 
organisation, la GTZ-Santé, mais aussi au niveau de la Province et des organisations de 
base au Sud-Kivu. 

Je trouve qu’on a bien exploré le thème car les objectifs étaient clairs et on 
sent qu’il y a eu une bonne préparation au départ. J’ai beaucoup apprécié la 
méthodologie et son approche participative. Les échanges d’expériences 
de terrain et les exemples concrets consolident et confirment ce que 
j’ai personnellement vécu sur le terrain en Afrique. Je pense que le 
renforcement des capacités des femmes est un sujet important que je ne 
manquerai pas d’aborder avec mes collègues à Rome.

Aster Bashige  GTZ-Santé, RDC

Lucia Palombi FAO-NRLA
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La Coopération suisse est très active au Niger dans le développement 
de la production agricole et pastorale. Cet atelier a été l’occasion de 
renforcer les échanges et le partenariat avec le réseau FAO Dimitra. 
Et je suis persuadée que la dynamique qui découle des travaux de 
l’atelier va, dans le futur, renforcer cette collaboration. 

Ce qui retient mon attention au terme de ces cinq jours de travaux, 
c’est la démarche participative qui a laissé beaucoup de place 
aux échanges d’idées et au partage d’expériences. Tellement 
intéressant qu’en fin de journée, je n’étais jamais fatiguée.

Cet atelier était pour moi une occasion de mieux cerner le travail au sein 
du réseau et les interactions entre le projet FAO-Dimitra et les institutions 
comme la FAO ou la Fondation Roi Baudouin. Je repars avec une plus 
grande conviction du renforcement de notre partenariat. Grâce aux 
échanges, je me suis enrichie des expériences des autres et cela me 
conforte dans ma volonté d’étendre, par exemple, notre programme de 
collecte de données à la Tunisie et à l’Algérie. 

Mon association est active dans le domaine de la gestion de l’eau 
mais je pense que la définition de stratégies de communication et 
le renforcement des capacités sont utiles dans tous les secteurs du 
développement agricole et des populations rurales.

« 

« 

« L’ambiance joviale et le sentiment d’être en famille donnaient un ton 
sympathique à la rencontre. Mais j’avoue qu’au début j’ai eu quelques 
doutes et craintes pour la suite des travaux. Ma réflexion était qu’on 
allait se congratuler et s’embrasser le reste de la semaine, et puis quoi. 
C’est à la fin de la première journée que j’ai compris qu’il s’agissait 
d’une méthodologie totalement différente de ce que j’avais connu. On 
est à la fin de la semaine et je constate que je ne me suis pas ennuyé 
un seul instant. Il y a eu une bonne implication de la part de tous les 
participants, tout le temps et à tous les niveaux. La facilitatrice a eu 
le mérite de recadrer les travaux chaque fois qu’il le fallait, ce qui 
a permis la mise en commun des idées. J’ai beaucoup apprécié les 
échanges d’expériences. J’ai trouvé l’atelier très intéressant et je peux dire 
que les travaux ont dépassé mes attentes personnelles.

« 

Åke Olofsson FAO-AGSF

Catherine Belemsigri Coopération suisse au Niger

Najat Sarhani AMSED, Maroc 
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